

El ejército alemán ha sufrido derrota tras derrota en el curso del segundo año de guerra con la U. R. S.

MOSCU, 21. (UP).— Las pérdidas alemanas sumaron 6.400.000 hombres entre muertos y desaparecidos mientras los soviéticos han sido de 4.200.000. Las guerrillas die-ro muerte a más de 300.000 alemanes y volaron a 3.000 trenes. Los alemanes perdieron 42.400 tanques y 43.000 aviones, ascendiendo las soviéticas a 35.000 cañones, 30.000 tanques y 23.000 aviones. Después de anunciar que "en el curso del año pasado el ejército alemán no ha tenido éxitos militares, expresó que "por el contrario ha sufrido una de-

rota tras otra en el frente soviético y en Africa del Norte. Como consecuencia de esto, el poderío militar hitlerista ha quedado sacudido y se ha provocado una crisis, cosa que ha quedado probada por el estado de pánico reinante en la retaguardia alemana. Los alemanes han dejado de creer en la victoria. La industria alemana no puede reemplazar sus pérdidas y sufre la falta de brazos. El poder de la industria de guerra ha sido tan debilitado por los ataques aéreos aliados (

Los trotskistas en la campaña judía contra la URSS.

En Costa Rica el Partido en donde se han refugiado todos los nazis criellos, fué el primero en hacer publicar en los periódicos de su simpatía, el caso de los dos dirigentes obreros fusilados en la Unión Soviética y el de los oficiales polacos fusilados en la región de Smolensk. En los Estados Unidos, en Inglaterra y en los países latinoamericanos, los trotskistas hicieron coro con la quinta columna disfrazada de democracia, contra estos crímenes de Stalin. Vamos a

recordar brevemente ambos casos.

Henrich Erlich y Victor Alt eran dirigentes del Bund, organización judía polaca cuyo desaforado antisovietismo y antistalinismo son bien conocidos. Ambos fueron acusados en agosto de 1941 de actividades de espionaje en favor del gobierno polaco residente en Londres. Se les condenó a muerte, pero por intervención de dicho gobierno ante el Gobierno soviético, se les puso en libertad bajo la condición de abandonar el espionaje y de no meterse en los asuntos internos de la Unión Soviética. Pero días después se les sorprendió en la propaganda de hojas volantes que repar-tían entre los soldados del Ejército Rojo, en las que se les incitaba a desertar y a pedir una paz separada con Hitler. Al ser nuevamente detenidos confesaron su pecado y fueron de nuevo condenados a muerte. Esta vez no pudieron escapar y se les ejecutó en diciembre de 1942.

Los trotskistas, los judíos bundistas y toda la quinta columna que opera en EE. UU., hicieron de los dos triadores una bandera de agitación contra la Unión Soviética, tarea en la que puso los bombos y los platillos la prensa de Hearst, el rey del periodismo yanqui condecorado por Hitler. De paso diremos que el Comité Laborista Hebreo de Nueva York, presidido por grandes enemigos de la Unión Soviética se puso a la cabeza de esta campaña. Dicho Comité reúne dinero para las víctimas antifascistas de Europa, pero también entregó 5 mil dólares al Barón Mannerheim de Finlandia para que se ayu-dara en su guerra contra la Unión Soviética. En esa ocasión la prensa y la radio antisoviética en Estados Unidos hizo coro a las mentiras y calumnias inventadas por Goebbels; la prensa de Hearst repitió cuanta calumnia y mentira antisoviética inventó Berlin y viceversa.

El 6 de marzo el New York Times informó que Wendell Willkie, ex-candidato a la Presidencia de los Estados Unidos y el gran científico Alberto Einstein declararon que hacía algunos meses habían hecho una gestión ante el gobierno soviético en favor de dos ciudadanos polacos detenidos en la Unión Soviética. Pero que al enterarse que se trataba de dos espías, retiraban su intercesión y lamentaban haber intervenido, pues ignoraban la verdad del caso. Pero de esta aclaración la prensa en Costa Rica no dijo una palabra.

Luego vino la campaña de calumnias contra la URSS promovida por los nazis, sobre los oficiales polacos asesinados por los mismos alemanes en la región ocupada de Smolensk, hecho que fué imputado al Gobierno soviético con el respaldo de testigos nazis o de testigos polacos manejados por el terror, pues los testigos fueron tomados por los alemanes en el territorio polaco ocupado por los nazis en donde todo el mundo está bajo la bota de Hitler y en donde los ciudadanos polacos honrados tienen que decir lo que el amo les ordena. La Cruz Roja Internacional fué designada para tomar parte en las averiguaciones, pero hay que recordar que la misma Cruz Roja Internacional tenía que tomar parte en la comedia preparada por Goebbels en un territorio cogido por las garras nazis.

En una y en otra farsa, los trotskistas han jugado un papel importante de difamación contra la Unión Soviética. Y esto no es una invención de mentes exaltadas ni un "recurso socorrido", sino un aspecto lógico de un fenómeno. Tampoco es invención de mentes exaltadas ni un "recurso socorrido" el que el Partido

Cortesista, en el cual se han refugiados todos los nazis criellos y todos los demócratas de película, sea simpatizante del trotskismo y pague páginas enteras para reproducir elucubraciones de un trotskista como Max Eastman.

Contra la especu...

—(Viene de la 1a. pág.)

varado: Vice-Presidente, don Bolívar Alfaro; Secretario, Pedro Cuendis; Fiscales: por Santa Lucía: Luis Fuentes y Rafael Zamora; por Hospital: Napoleón Calderón y José J. Brenes; por Los Angeles: Carlos Díaz y Rafael Mora. Vocales: 1º Guillermo Carvajal, 2º Arnoldo Rivero; 3º Doña Ofelia Miranda, 4º Doña Teresa de Alvarez Bogarín.

Una vez terminada la reunión la Junta electa se reunió para acordar pedir a la Junta General de Abastos credenciales para los fiscales nombrados así como una audiencia para exponerle el programa de acción aprobado por la asamblea.

Contra la especu...

—(Viene de la pág. 1ª)

concreto de lucha contra la especulación, se dedica a murmurar, a calumniar y a desnaturalizar todas las iniciativas que tengan un sentido práctico. El objeto es imposibilitar con su labor quintacolumnista la obra de defensa de los intereses del pueblo, a fin de canalizar el descontento popular en favor de sus mezquinos intereses electorales. A este propósito, tenemos que denunciar la cinica labor de los comerciantes especuladores de Heredia, que siguiendo el ejemplo de sus camaradas de todo el país, hacen política cortesista atribuyendo al Gobierno toda la culpa de la carestía de la vida, al mismo tiempo que se enriquecen ellos mismos ro-bando en los precios, sin tasa alguna. Es hora de decirles a estos demagogos, penetrados de quinta columnismo: hechos y no palabras. El movimiento se demuestra andando. "Vanguardia Popular" se pone a la cabeza del pueblo, y le marca el camino de la solución de sus problemas. Ese camino, es el de la lucha organizada e implacable contra sus enemigos, los especuladores y los patronos tacaños, vengan donde vengan. Que los cortesistas dejen de chillar y de murmurar como irresponsables y se pongan a trabajar en serio por darle solución práctica a los graves y complejos problemas de la hora presente.

Apoyaremos...

—(Viene de la 1a. pág.)

han permanecido estacionados, cuando al mismo tiempo el costo de vida ha ido en aumento; si bien es cierto que en la actual administración a los maestros se les han reconocido y pagado las categorías y ascensos, cosa que no se hizo en la administración pasada, eso no es suficiente, ya que sólo reconocer los aumentos por ascensos es cumplir la ley y no seguir infringiéndola, pero en cuanto a sueldos, la situación actual es la peor que han afrontado los servidores de la educación nacional, no por que se les deje de pagar mensualmente, sino porque el encarecimiento de la vida es tal, que con lo que ganan no pueden vivir decentemente.

"Vanguardia Popular", está con ANDE y con su demanda; por medio del c. Manuel Mora presentará al Congreso de la república el proyecto de ley en demanda de aumento de los sueldos aditándolo y respaldándolo con su complemen-

TRABAJO en marcha

TODAS LAS AGENCIAS de nuestro semanario preparan sus informes de circulación y estado económico del periódico en su localidad.

EL 14 DE JULIO: décimo-segundo aniversario de la fundación de TRABAJO, revisaremos nuestra labor.

€ 1.000 para TRABAJO en su décimo segundo aniversario.

¿Qué hacen las Secciones y las células para cubrir la cuota señalada.

€ 2.00 CADA MILITANTE

debe recoger para ayudar a reunir la suma de € 1.000 para TRABAJO

¿Quién no puede cumplir esa mínima tarea?

SQUIRRES: ¿QUE PASA con esta Agencia que a-deuda un gran saldo?

PUNTARENAS: y CARTAGO: Estas dos agencias están en peligro de quedar en Lista Negra de Morosos, si no hacen un gran esfuerzo para cancelar los grandes saldos que tienen.

DE LA VENTA DEL FOLLETO "LA LINEA POLITICA":

€ 419.00 hemos pagado de la edición de ese folleto. Así cumplimos la consigna de cancelar esta cuenta en el curso de este mes.

Sólo nos resta un pequeño saldo de € 56.00 que esperamos pagar al recibo del dinero de algunos compañeros.

Ni un cinco deberemos de esta cuenta al final de mes.

Por el esfuerzo y el cumplimiento de todos los camaradas, podemos rendir este excelente informe a la dirección.

Grandioso resultó

—(Viene de la pág. 1a.)

hitlerismo. De todos los lugares del país y de todos los sectores sociales, recibió el Comité valiosas adhesiones que ya constituyen una gran fuerza democrática organizada, que barrera a los quintacolumnistas que todavía se atreven a publicar añejos artículos de ataque contra la Unión Soviética y sus más grandes dirigentes.

Más de mil personas aclamaron con entusiasmo al gran pueblo ruso, al Ejército Rojo y al gran camarada Stalin. Se aprobó por unanimidad una carta que se enviará al Sr. Presidente Dr. Calderón Guardia, solicitando el reconocimiento del Gobierno de la URSS, y se redactó un cable de saludo a Stalin y al pueblo soviético, por sus dos años de heroica resistencia contra el nazifascismo.

VANGUARDIA POPULAR desde las columnas de TRABAJO saluda con entusiasmo a todos los ciudadanos que integran la asociación "Amigos de la U.R.S.S." y ofrece su más decidido apoyo para lograr el auténtico acercamiento de Costa Rica hacia ese gran pueblo que unido en un solo honor, defiende la libertad del mundo.

to, que es un estudio económico de las posibilidades, del presupuesto nacional, de modo que el proyecto de ley de ANDE, sea realizable tomando en cuenta las condiciones de la actual administración.

CABLES DE LA SEMANA

Mensaje de Roosevelt a Stalin

Washington, 21. UP.—Hoy lunes el presidente Roosevelt ha enviado un mensaje al mariscal Stalin con motivo del aniversario de la guerra germano-soviética diciendo: "Mañana hará dos años que mediante un acto traicionero no sorprendente, conocido el largo record de duplicidad engañosa de los nazis, los líderes del tercer Reich lanzaron su brutal ataque sobre la Unión Soviética. Estos líderes nazis no habían concedido suficiente importancia a la expansión

que el gobierno y pueblo soviéticos habían logrado en desarrollo y fortalecimiento de sus medios militares para defender su país y habían completamente menospreciado la determinación y valentía del pueblo ruso. Durante los últimos dos años los países amantes de la libertad del mundo han contemplado con creciente admiración las hazañas que quedarán grabadas en los anales históricos de las fuerzas armadas de la Unión Soviética

ca y los casi increíbles sacrificios que el pueblo ruso hace tan heroicamente. El creciente poder de las fuerzas combinadas de todas las naciones unidas que cada vez sienten más nuestro enemigo, atestiguan el espíritu de combatividad necesario para el logro de nuestra victoria final. Este mismo espíritu habrá de alentarnos, estoy seguro, en las venideras difíciles tareas de paz que la victoria traerá consigo al mundo".

Hitler ha destruido la desconfianza existente entre la URSS. y el resto del mundo dice Stafford Cripps

Manchester, 21. UP.—Durante una reunión anglo rusa el ministro de producción aeronáutica Sir Stafford Cripps pronunció un discurso en el cual dijo que nada más importante para el futuro de la guerra y para el mundo de la post guerra, que la cuestión de las relaciones de Gran Bretaña y el soviét y que se debe agradecer a Hitler su mejoramiento. Creo que si Hitler figura en los anales de la historia como un hombre que ha

ya sido de alguna utilidad para el mundo, lo será porque destruya la desconfianza que existía entre Rusia y el resto del mundo, abriendo el sendero de nueva organización de seguridad internacional. Dijo seguidamente que una vez terminado el conflicto y destruido el nazismo, el pueblo soviético deseará retornar a su obra interrumpida de crear nueva civilización a través de toda la extensión de los vastos territorios. Una vez más esta

tremenda tarea gobernará su política exterior con exclusión de otros fines, con el objeto de salvar la propia seguridad. Una vez más tratarán de unir se a otras naciones amantes de la paz en la tarea de establecer un sistema de seguridad internacional de liberación de la agresión y abrigo la confianza que desearán participar en todos los arreglos de las naciones unidas para el establecimiento de la vida de libertad.

La Unión Soviética hace...

—Viene de la pág. 2a.

de Leningrado y arrojaron al enemigo de las estratégicas posiciones de las regiones de Kurks, Rzhev, Vyazma, Gzatsk y Veliki Luki. El Ejército Rojo está completamente equipado con las más modernas armas y arde en deseos de aniquilar a la bestia nazi-fascista. Simultáneamente el Ejército Rojo ha sido reforzado. "Las fábricas soviéticas trabajan intensamente y suministran al ejército rojo lo que se necesita. Los trabajadores soviéticos trasladaron la industria de las regiones afectadas hacia el Este y han construido centenares de nuevos establecimientos industriales. Los agricultores de las granjas colectivas han aumentado el área sembrada, trabajando abnegadamente. La unión del pueblo soviético es más sólida que nunca. El segundo empréstito de guerra ufé más q' cubierto en 24 horas, llegando las suscripciones a más de 20 mil millones de rublos. Fué esta una demostración brillante del espíritu patriótico de nuestro pueblo y un testimonio de la voluntad inquebrantable de los pueblos soviéticos de continuar la lucha hasta la victoria completa. Durante la guerra ha sido establecida la poderosa coalición anti-hitlerista formada por la URSS, Gran Bretaña y Estados Unidos. Ha pasado más de un año desde que se concertó el pacto para la guerra contra Alemania y sus aliados en Europa y un acuerdo sobre la ayuda mutua y la cooperación después de la guerra. Esto constituye una

prueba de la solidez del acuerdo y mientras tanto, todo ha demostrado que mejoraron nuestras relaciones con Gran Bretaña. Y el convenio entre la URSS y Estados Unidos para librar la guerra de acuerdo con los principios de ayuda mutua, también ha demostrado su estabilidad. Al mantener inmobilizadas en el frente oriental a 200 divisiones germanas y 30 de los países aliados de Alemania, la Unión Soviética ha proporcionado a sus aliados la ocasión de poder desarrollar su producción de guerra y crear poderosos ejércitos. Nuestros aliados nos prestan una ayuda cada vez mayor en armas y suministros. Durante los últimos meses, la alianza anti-hitleriana se reforzó mediante operaciones bélicas simultáneas contra los italo-germanos. Los poderosos golpes asestados por el ejército rojo en el este, fueron seguidos por las derrotas que nuestros aliados infligieron a los ejércitos italo-germanos de Africa. Al mismo tiempo, las fuerzas aéreas aliadas atacan en forma devastadora a Alemania e Italia. Todo esto demuestra que la posición internacional soviética es más sólida que nunca. Durante la guerra, se ha fortalecido la alianza entre la URSS, Gran Bretaña y Estados Unidos. Ha crecido el poderío de los ejércitos de las naciones amantes de la libertad y se ha reforzado su solidaridad. Sin embargo, el pueblo soviético y el ejército rojo no menosprecian el poderío del enemigo y las dificultades del futuro. Una

intensificación de todos nuestros esfuerzos y una tenacidad férrea serán necesarias para lograr la victoria sobre los invasores fascistas. Y el pueblo soviético está seguro del triunfo de su justa causa sea cual fuere el esfuerzo nazi-fascista para realizar una movilización total. El equilibrio del poder se ha inclinado en nuestro favor durante la guerra, y en favor de nuestros aliados. Pero ello no es suficiente para lograr la victoria. Todo depende ahora de la manera en que nuestros aliados aprovechen la situación favorable para establecer un segundo frente en Europa, porque una victoria sobre la Alemania de Hitler es imposible sin la apertura del segundo frente. La ausencia de un segundo frente en Europa salvó a la Alemania hitlerista de una derrota en 1942. Como es del dominio público, Hitler aprovechó la tregua para lanzar una nueva ofensiva en gran escala durante el verano y otoño pasado. Perder la oportunidad brindada ahora por las condiciones favorables, para la apertura del segundo frente en Europa en 1943, constituiría un serio revés para nuestra causa común". El demorar la apertura del segundo frente prolongaría la guerra y significaría aumentar en forma colosal el número de bajas. En cambio, el establecer un segundo frente en Europa durante este año acelerará la conclusión de la guerra e implicará un colosal ahorro de vidas humanas para la coalición anti-hitleriana."